

SANIDAD

Un "miedo irracional" que acaba mutando en "virus letal" para la economía

El profesor de Economía Financiera Jorge Torres indica los efectos económicos que el coronavirus está teniendo

O. Isarre

HUESCA.- El "suelo" al que puede llegar la economía por el impacto del coronavirus "es desconocido", según Jorge Torres, profesor de Economía Financiera de la Universidad de Zaragoza. Torres, que ayer estuvo en el Campus oscense para presentar el programa Talento Aragón Joven, señaló que el mayor problema es "el miedo emocional, irracional", que está causando esta enfermedad, lo que combinado con que "la economía, los mercados, quieren certidumbres" ha llevado a "un hundimiento terrible", con el Ibex-35 cayendo a unos niveles del peor momento de la crisis.

El profesor de Economía Financiera aventuró que el efecto económico del coronavirus va a ser "más virulento" que el que va a tener a nivel sanitario. Para la economía, este virus va a tener, tiene ya, "un efecto trágico", aunque el alcance total de sus consecuencias no se verá hasta que no haya pasado la epidemia.

Eso sí, ya se nota una "parálisis tremenda" en España. "Muchas empresas ya han presentado ERTE (expediente de regula-



Jorge Torres afirma que ya se nota "una parálisis tremenda" en la economía por el coronavirus.

ción temporal de empleo) y eso al final tiene un efecto pernicioso de menos producción, menos ventas, menos consumo y menos inversiones".

Torres también reparó en la "fragilidad" de un sistema económico mundial que responde con "un miedo irracional, que nos creamos nosotros mismos",

y que acaba creando un "virus letal para la economía".

Ese "virus letal", para la economía, no es más que la "paralización". Y Torres puso de ejemplo que "la fábrica del mundo, China, esté totalmente colapsada". "Y si se para China, hay desabastecimiento mundial", apostilló.



EN FRASES

"El suelo es desconocido porque hay incertidumbre y los mercados quieren certidumbres"

"El coronavirus va a ser más virulento desde el punto de vista económico que desde el sanitario, y va a tener un efecto trágico en la economía"

Jorge Torres
Profesor de Economía
Financiera de la UZ

La falta de suministros lleva a que las empresas "tengan que buscar otros a mayor coste", lo que supone a su vez reducción en el empleo, la inversión y el consumo.

Y aunque los últimos datos de China indican que la epidemia ya remite, el "miedo" sigue presente en los mercados, con todas las consecuencias negativas que ello tiene tanto para las empresas como para los ciudadanos.

En España, aunque "absolutamente todos" están tocados por esta crisis, el profesor de Economía Financiera citó expresamente el del automóvil, dependiente de los suministros que llegan de China, y el textil, también muy dependiente del gigante asiático.

El turismo, tan importante para la economía española, también registra datos muy negativos, como la suspensión de los viajes del Imsero o las caídas de reservas hoteleras. ●

Suspendida la romería de San Benito en Orante

Como alternativa, se baraja el 24 de julio, fiesta litúrgica

Ricardo Grasa

JACA.- La Diócesis de Jaca comunicó este martes que la expansión del coronavirus obliga a suspender la 24 edición de la romería a San Benito de Orante, que se iba a celebrar este domingo en la pedanía jaquesa, donde estaba prevista una misa en la ermita y una comida de alforja en las eras. Del mismo modo, se suspende la hoguera programada el día 20 junto a la ermita.

"Siguiendo las recomendaciones de las autoridades sanitarias y la prudencia ante tantos peregrinos que acuden a la ermita de San Benito de Orante desde diferentes partes de España y del extranjero, se ha decidido suspender los actos", explicó el portavoz de



Ermita de San Benito de Orante.

la Diócesis, Ricardo Mur, que añadió que "la celebración se aplaza a una fecha posterior, cuando haya cesado el peligro de contagio". Como alternativa, se baraja el día 11 de julio, coincidiendo con la fiesta litúrgica del santo.

Desde el pueblo de Orante, la asociación de vecinos aseguró que "la situación es extraordinaria" y agregó que "es momento de ser preventivos ante la posible propagación del coronavirus". Los vecinos lamentan "todos los inconvenientes producidos" a los fieles y mantienen la esperanza de recuperar en verano una de las romerías más célebres del entorno.

Hace una semana, Jaca ya se vio afectada por la decisión de la Federación Internacional de Hockey Hielo (IIHF) de cancelar el Mundial Femenino, que se iba a disputar del 29 de marzo al 4 de abril. Además, el Club Hielo Jaca se verá obligado a jugar a puerta cerrada el partido de cuartos de final de la Copa del Rey previsto el día 21 ante el Majadahonda. ●

El Congreso de Periodismo Digital se aplaza a otoño

El comité organizador anunció que la cita se pospone hasta los días 29 y 30 de octubre

HUESCA.- Después de meses de duro trabajo, los responsables de la vigésima primera edición del Congreso de Periodismo Digital 2020 se han visto "obligados" a aplazar la cita al próximo mes de octubre, concretamente a los días 29 y 30, según anunciaron ayer en un comunicado.

Ante la expansión descontrolada del coronavirus, especialmente en la jornada del pasado lunes en Madrid, muchas empresas de comunicación han optado por indicar a los periodistas que no viajen ni asistan a eventos. Así, algunos ponentes y congresistas indicaron a la or-

ganización que no podrían participar en el Congreso por decisión de sus propias empresas, informaron las mismas fuentes.

Además, el ministro de Sanidad, Salvador Illa, en su comparecencia ante los medios del lunes por la tarde, recomendó a los ciudadanos de todo el país "evitar viajes innecesarios", tanto dentro del territorio español como al exterior, aunque no se trate de zonas de riesgo. También indicó que si se está dentro de la Comunidad de Madrid y se puede evitar salir, "mejor".

Por otra parte, al desconocer el alcance de las medidas que se pueden tomar en los próximos días, entre otras en cuanto a transportes y celebración de eventos, a los responsables de la cita les ha parecido que "la decisión más responsable es aplazar al otoño el Congreso",

alejándolo de una epidemia que, probablemente, sea "la que más ha distorsionado la vida cotidiana de los españoles en décadas", agregaron. Durante los próximos días, los precursor-



CLAVES

- **Empresas.** Algunos ponentes y congresistas indicaron a la organización que no podrían participar en el Congreso por decisión de sus empresas.
- **Decisión.** Pretende contribuir a tranquilizar a los colaboradores, asistentes y ponentes del congreso, porque su salud es la "prioridad" de la organización.

res del evento contactarán con todos los congresistas y personas inscritas para informarles de que el Congreso se celebrará los días 29 y 30 de octubre y las opciones que pueden tener si desean volver a participar en la cita.

Esta decisión pretende también "contribuir a tranquilizar a los colaboradores, asistentes y ponentes del congreso", dijeron. "Su salud y la seguridad sanitaria son nuestra máxima prioridad", añadieron.

En el comunicado, el comité organizador lamenta los perjuicios que esta decisión, tomada por causas de fuerza mayor, pueda ocasionar a ponentes e inscritos.

Huesca ha reunido a los periodistas españoles durante veinte años y lo seguirá haciendo en la vigésima primera edición en el otoño de 2020. ● D. A.